

COMIENZA EL LUNES 13 DE OCTUBRE E INCLUIRÁ PREMIACIÓN DE LA STARTUP DEL AÑO 2025:

# Suiza se prepara para su primera “Semana de la Innovación” en Chile: así será la agenda

**H**ace tan solo unos días se dieron a conocer los resultados del Global Innovation Index (GII) 2025 que elabora anualmente la Organización Mundial de la Propiedad Intelectual (WIPO, por sus siglas en inglés), clasificando a las economías más innovadoras del mundo. Un *ranking* que, por decimoquinta vez consecutiva, catalogó a Suiza en el primer lugar a nivel mundial. ¿Cuál es la receta detrás de este liderazgo global? “Para conocer la receta hay que participar en el evento”, dice entre risas el Encargado de Negocios a.i. de la Embajada de Suiza, Benjamin Müller.

Se refiere a la primera edición de la Swiss Innovation Week, que, en palabras de Müller, tiene como objetivo dar a conocer el ecosistema de innovación helvético y explorar cómo profundizar la colaboración con Chile, que a su vez es un actor “muy interesante” en el tema de la innovación. De hecho, el *ranking* de este año posicionó a Chile en el primer lugar a nivel regional, desplazando a Brasil, liderazgo que también destaca Müller.

## LOS DETALLES

El evento, impulsado por Cámara Chileno-Suiza de Comercio (que celebra sus 70 años), junto a la Embajada de Suiza en Chile y el Swiss Business Hub, comenzará el lunes 13 de octubre con una muestra en Suizspacio, en Metro Ñuñoa. “Allá empezamos con una exposición sobre inventos suizos que han cambiado el mundo o que acompañan al chileno y a la chilena en su vida cotidiana. Y también estará la Roboclette, que es un robot que sirve Raclette, que es ese queso fundido suizo. Entonces hay una invitación a que la gente vaya a probar el queso servido por un robot”, cuenta Müller, resaltándolo como un ejemplo de la mezcla entre tradición suiza con lo moderno.

Aquel robot también participará de los siguientes dos días (14 y 15 de octubre), que tendrá como telón de fondo al Centro de Innovación UC, en San Joaquín. Allí habrá paneles y charlas sobre distintos temas, como ciudades del futuro, innovación en salud, *agritech* y otros. “Tenemos *speakers* que vienen de Suiza. Incluso hay un premio Nobel de Suiza que va a participar *online*”, revela. Se trata de Michel Mayor, quien recibió el Nobel de Física en 2019 por descubrir el primer exoplaneta. “Y tene-

**La Cámara Chileno Suiza de Comercio, junto a la Embajada de Suiza en Chile** y el Swiss Business Hub están detrás de la primera edición de la Swiss Innovation Week, que incluirá desde un robot que sirve quesos suizos hasta un premio Nobel. **SOFÍA MALUENDA**



**Benjamin Müller**, Encargado de Negocios a.i. de la Embajada de Suiza. El país helvético acaba de ser reconocido por decimoquinta vez como el país más innovador del mundo, según el Global Innovation Index 2025.

mos a representantes de empresas, académicos, de instituciones de Chile y de Suiza. Para que realmente sea un evento conjunto. La innovación suiza, pero en Chile y que sea lo más concreto posible”, sostiene.

“Para nosotros Chile es un mercado muy interesante en un entorno político, económico y social bastante estable, un Estado de Derecho que da seguridad al inversionista. Y en las materias en donde Suiza tiene su fuerte, como es por ejemplo *cleantech* —por solo nombrar un ejemplo—, vemos mucho potencial de Chile en ser un actor clave en la transición energética del mundo. Es un área en donde específicamente podría dar como ejemplo donde hay mucha sinergia”, relata.

## CONOCIENDO A LA STARTUP DEL AÑO 2025

Si bien para Müller “todo” es imperdible, un evento clave que quiere destacar es la premiación de la Startup del Año 2025, que se llevará a cabo el 15 de octubre.

El galardón, que organiza Innovación de “El Mercurio” con la Embajada de Suiza en Chile y el Swiss Business Hub, en conjunto con PwC Chile y Nestlé, ya tiene a sus tres finalistas: Blueira, ChucaoTech y Hera Materials. Representantes de estas tres *startups* expondrán ante el comité de expertos el 6 de octubre y luego serán parte de la ceremonia de premiación que se hará en medio de la Swiss Innovation Week. El ganador, como es tradición, se adjudicará un viaje de inmersión “a la medida” —como destaca Müller— por el ecosistema de innovación suizo.

“Startup del Año es muy importante para nosotros. Estamos convencidos de que Suiza ofrece un modelo casi único en el mundo de fomento a la innovación (...) y por eso el programa nos parece muy interesante para establecer esa colaboración, porque Chile también es un país muy innovador y también busca proyectarse al mundo”, asegura y agrega: “Cae perfecto que la empresa ganadora sea presentada y se lleve el premio ese día de la Semana de la Innovación”.

Y si bien es la primera edición del evento en Chile (se ha hecho en otros países), espera que no sea la última. “Tenemos la esperanza de que nos vaya muy bien este año y que lo podamos repetir”, proyecta.



En este QR se puede inscribir al evento. La entrada es liberada.

“En las materias en donde Suiza tiene su fuerte, como es por ejemplo *cleantech*, vemos mucho **potencial de Chile en ser un actor clave**”.

**BENJAMIN MÜLLER**  
Encargado de Negocios a.i. de la Embajada de Suiza.